
Dimanche 7 avril 2024 - Pâques 2 
“Le témoignage de la Résurrection » 

 

➢ Accueil (Armelle) 
 

➢ Jeu d’orgue 
 

➢ Invocation-salutation 
 

- « Que la paix vous soit avec vous !» . . . ce furent les premières paroles du  
Ressuscité à ses disciples rassemblés, portes bien closes, au soir du jour de la 
Résurrection.  Il les répéta « Que la paix vous soit avec vous ! Comme le Père m’a envoyé, 
moi aussi je vous envoie » (Jn 20 : 19,21) 
Il redit ces mêmes paroles 8 jours plus tard, lors de la rencontre avec Thomas : « Que la paix 
vous soit avec vous !»     
Ces paroles sont pour nous aussi ce matin – « Que la paix vous soit avec vous !» avec la grâce 
et l’amour que notre Dieu Père, Fils et Saint Esprit nous offre en abondance.  
 

- Bienvenue en ce premier dimanche après Pâques. 
Selon une tradition de l’Église ancienne, les baptisés de la nuit pascale gardaient durant une 
semaine les vêtements blancs dont ils avaient été revêtus à Pâques pour signifier leur 
nouvelle naissance. 
Ils étaient alors « comme des nouveau-nés », “Quasimodo geniti”, expression qui donne son 
nom à ce deuxième dimanche de Pâques 
Ayant revêtu le Christ au jour de notre baptême, vivons chaque jour de cette vie renouvelée, 
exprimant notre propre résurrection par notre engagement au service du Christ présent en 
chacun.e.  
Depuis l’événement de Pâques, nos rencontres de chaque dimanche sont des étapes, des 
relais pour notre foi – c’est grâce à ces temps de ressourcement ensemble que nos 
existences deviennent des Pâques de chaque jour.   
Prenons la mesure de la grâce qui nous est faite de nous retrouver ici ce matin sous le regard 
bienveillant du Dieu Tout Aimant – il a préparé pour chacun.e de nous une parole, un 
message, un « petit cadeau », un clin d’œil, pour que nous repartions tout à l’heure 
différents de comme nous sommes entrés ici.  

 

➢ Louange: Psaume 118/1.4.16-25.29 
1 Célébrez le Seigneur, car le Seigneur est bon, car son amour est éternel. 
4 Que ceux qui craignent le Seigneur proclament maintenant: Oui, son amour est éternel ! 
16 La droite du Seigneur remporte la victoire, La droite du Seigneur accomplit des exploits. 
17 Non, je ne mourrai pas, je resterai en vie pour publier bien haut les oeuvres du Seigneur! 
18 Oui, le Seigneur m’a bien corrigé, mais il ne m’a pas laissé mourir.  
19 Ouvrez-moi les portes, les portes de ceux qui obéissent à Dieu.  
Je vais entrer pour dire merci au Seigneur ! 
– Voici la porte dit le Seigneur ! qu’ils entrent ceux qui obéissent à Dieu. 
Je vais entrer pour dire merci au Seigneur. 
21 Seigneur, je te dis merci, car tu m’as répondu et tu m’as sauvé ! 
22 La pierre que les maçons ont rejetée est devenue la pierre principale de la maison. 
23 C’est le Seigneur qui a fait cela.  Quelle action magnifique à nos yeux ! 
C’est ici la journée que le Seigneur a faite, chantons et dansons de joie ! 
Oh ! Seigneur, sauve-nous ! Oh ! Seigneur, donne la victoire ! 
Oui, béni soit qui vient au nom du Seigneur !  



Oui, nous vous bénissons de la maison de Dieu! 
29 Remerciez le Seigneur, car il est bon, et son amour est pour toujours !  
 

➢ ALL 34/13: 1,2,3,4:  “Le Sauveur est ressuscité »  (p 450) 
 

➢ Sortie des enfants (Benj : Anne    - CDE: Yasmine et Marie-Esther) - Jeu d’orgue 
 

➢ Liturgie pénitentielle 
 

- La découverte de la pierre roulée a été pour les disciples un événement inattendu, 
même si le Christ l’avait maintes fois annoncé ! 

Elle a révolutionné l’entièreté de leur foi – mais ce courant d’air neuf a peiné à les atteindre.  
Nous-mêmes aujourd’hui, dans la pesanteur de nos réalités quotidiennes, cette réalité peine 
aussi à nous atteindre en profondeur… 
 

- Prions  
« Nous avons asséché les sources de la vie,  
mais ce matin encore, notre naissance jaillit de ce tombeau à jamais ouvert. 
Nous avons sacrifié aux forces de la nuit,  
mais ce matin encore, notre lumière jaillit du tombeau ouvert ! 
Nous t’avons nié, notre Dieu, en face de la peur,  
mais ce matin encore, notre pardon jaillit du tombeau ouvert ! 
Nous avons déserté le lieu de nos combats,  
mais ce matin encore, notre espérance jaillit du tombeau ouvert ! 
Nous avons perdu cœur à force de trahir,  
mais ce matin encore, notre bonheur jaillit du tombeau ouvert ! 
Nous avons pris la mort au lieu de prendre vie… 
Mais ce matin encore, notre avenir jaillit du tombeau ouvert! 
Sois loué d’être venu nous redonner force, espérance et vie » 

   

- Recevons la paix du Dieu Vivant.   
Le Seigneur nous le déclare :  
Il y a résurrection pour nous chaque fois qu’une perte entraine un gain,  
Un manque, un plus être ; 
Un vide, une plénitude, 
Un silence, une parole vive, 
Une peine, une vie plus profonde.   
 

La mort du Christ est notre vie, notre pardon, notre avenir.  
Vivons en ressuscités !  

(D’après Yves Prigent – l’expérience dépressive) 

- Confession de foi :  (Armelle) 
Je crois que le Père est amour.  Il est source de vie, de force et de beauté. 
Tout ce qui vit dans l’univers est rempli de sa présence. 
Il donne un sens à notre vie et nous apprend à la respecter. 
Il est éternellement jeune et soutient notre croissance. 
Pour réparer nos gâchis, il a envoyé son Fils. 
Je crois que le Fils est venu nous révéler l’amour. 
Né de la vierge Marie, il est semblable à nous en tous points, sauf le péché. 
Frère spirituel aîné de toute l’humanité; il a choisi la dernière place. 
Il s’est fait, par amour, pauvre et petit pour être le frère du plus pauvre et devenir notre plus 
proche parent. Il n’a vécu que pour les autres, obéissant jusqu’à la mort en croix. 



Vainqueur de la mort du péché, Il nous entraîne dans le sillage de sa résurrection. Un jour, il 
nous jugera tous sur l’authenticité de notre amour. 
Je crois que l’Esprit est Feu, Souffle et Clarté. Il nous apprend à prier, à aimer,  à nous 
engager aussi dans le monde en chantier dont nous sommes responsables. 
Je crois que l’Eglise est en marche, 
.qu’elle se renouvelle,  qu’elle annonce un évangile stimulant 
et cherche à ne devenir que service et accueil,  dans la fidélité au Christ. 
Je crois aussi que nous sommes tous envoyés vers nos frères 
Pour témoigner de l’amour aujourd’hui et dans les siècles sans fin.  
 

-  ALL 36/ 02 : 1,2,3 : « Que ton Eglise fasse honneur »  (p 499) 
 

➢ Prière d’illumination (Danièle Espion) 
Avant d’ouvrir la bible, nous invoquons l’Esprit :  
« Que le Saint Esprit vienne illuminer nos intelligences et que la place disponible dans nos 
cœurs soit remplie par toutes les paroles que nous allons entendre ; qu’elles soient pour 
nous des paroles de vie, des paroles de Dieu »  

(Au commencement, Illumination 11, p 58 ) 

➢ Lectures bibliques  (Danièle Espion) 
- 1ère épitre de Jean 5 : 1-6 : La 1ère lettre de Jean consiste à faire une mise au point 

théologique parce que, dans cette communauté chrétienne, certains refusaient de 
considérer Jésus comme le Christ choisi et envoyé par Dieu. Dans le passage de ce 
matin, Jean décrit la foi dans le Fils de Dieu comme victorieuse du monde.  

- Actes 4 : 32-35 : le livre des Actes est écrit par l’évangéliste Luc et fait suite à son 
évangile. Il raconte l’histoire de l’Eglise primitive et décrit la diffusion de l’Evangile 
jusqu’à Rome. Dans cet extrait, les chrétiens partagent leurs biens entre eux de telle 
manière que les plus favorisés subviennent aux besoins des plus pauvres.  
 

➢ ALL 36/08 : 1,2,3 : »O Jésus, tu nous appelles » (p505) 
 

➢ Méditation 
 

➢ Jeu d’orgue 
 

➢ ALL 36/07 : 1,2,3 : « Seigneur en ta victoire » (p 504) 
 

➢ Offrande 1: annonce – jeu d’orgue – prière par Mario  
- Par l’offrande de ce jour, nous voulons mettre en commun ce que nous avons  de 

meilleur et le consacrer au service de Dieu et de nos frères humains. 
Cette 1ère offrande est destinée aux besoins de la paroisse, à son fonctionnement, et à ses 
engagements locaux, régionaux, nationaux et internationaux.  
La seconde off qui sera recueillie par après sera destinée aux projets actuels du Foyer Lilla 
Monod que Perrine nous présentera brièvement tt à l’heure.   

- jeu d’orgue  
- prière : Mario 

 

➢ Prière d’intercession : Danièle Espion 
Dieu notre Père,  
Toi qui nous unis en un même corps, et qui nous invites à n’être qu’un seul cœur et une 
seule âme,  
Nous te rendons grâce de la confiance que tu nous as faite de nous prendre à ton service. 
Merci de nous avoir donné ton Fils,  



et par Lui de nous faire déjà vivre en ressuscités.  
Permets Seigneur que nous prenions la pleine mesure de ce don de ton amour.  
 

Nous te présentons Seigneur ton Eglise de par le monde,  
pour qu’elle accomplisse la mission que tu lui as confiée  
et qu’elle prenne soin des souffrants, 
de celles et ceux qui ont perdu leur chemin,  
qui s’interrogent sur la vie, sur la mort,  
et sur leur propre valeur,  
- à leurs yeux, aux yeux de leurs proches, à tes yeux.   
 

Nous te présentons celles et ceux qui sont malmenés par les circonstances de la vie et qui se 
retrouvent sans logement, sans famille, sans amis, sans perspective. 
Que nous soyons auprès d’eux des soutiens, des accompagnateurs de vie et d’espérance.  
 

Seigneur, nous te prions pour les familles en deuil, 
et pour celles qui accompagnent un être cher en fin de vie, 
Nous te prions pour les soignants,  
pour celles et ceux qui témoignent de ta paix, ton amour, ta lumière pour les partager avec 
ces familles. 
 

Nous te prions pour les dirigeants politiques,  
pour celles et ceux qui peuvent agir pour ramener la paix dans le monde. 
 

Ce matin, nous voulons être tout particulièrement en communion avec notre Eglise Sœur du 
Rwanda, l’Eglise Presbytérienne au Rwanda,  
alors que ce pays commémore le 30è anniversaire du drame qui a déchiré sa population.  
Fortifie les ministres et les fidèles de cette Eglise,  
dans leur mission d’apaisement, de réconciliation, de reconstruction. 
Renforce leur communion, leur chemin d’union de cœur et d’âme,  
Oui Seigneur, leur salutation se termine par cette phrase tellement éloquente « Nous 
sommes ENSEMBLE » et cela nous touche.  
Bénis et soutiens tous tes serviteurs et servantes dans leurs rayonnement et témoignage 
pour apporter plus de paix, de vie et de joie, les tiennes, celles qui ne font jamais défaut. 
 

Nous rassemblons toutes nos intercessions dans la prière que Jésus, ton filsn nous a 
transmise, avec des mots qui renouvellent cette prière, sous ton regard de Père :  
 

« Dieu, notre Père, à la fois proche et différent...   
Que tous te connaissent et te respectent. 
 

Mène à bonne fin ton projet, réalise ton dessein pour l’univers tout entier. 
Donne-nous aujourd'hui le pain dont nous avons besoin. 
 

Pardonne-nous nos torts comme nous pardonnons aussi à ceux qui nous font du tort. 
 

Dans les tourmentes de la vie, ne nous laisse pas tomber, mais délivre-nous du mal. 
 

Car, pour toi, le règne, la puissance et la gloire consistent non à dominer et à écraser, mais à 
aider et à libérer. (formulation du Past A. Gounelle ) » 
 

➢ Offrande 2 au profit des projets actuels du Foyer Lilla Monod (intro : Perrine Caillet) - 
jeu d’orgue 

 

➢ Annonces  (Armelle)  



 

- Nos jeunes du Switch (les 18+) et certains « grands KTII » sont en WE à Amougies, 
accompagnés par Aurélien, Fiston et Christel ZM. Le thème de leur rencontre : 
« Quand Dieu bouscule nos vies ».  

- Réunion interconsistoire à l’issue du culte, avec et à l’église du Musée, Chapelle 
Royale, notre communauté sœur, pour penser, élargir et intensifier les synergies et 
collaborations, dans le cadre du « pôle » que nous formons avec elle.   

- 15h : installation de Jean-Luc Ramanantombotsoa  comme pasteur de l’église 
protestante d’Ixelles – en la chapelle Royale. 

- Lundi 8 : 19h30 : Conseil de District en visio-conférence 
- Mardi 9 : 19h45 : Réunion du Consistoire en visio-conférence  
- Jeudi 11 : 12h30 : Midi de la Bible : « l’espérance en action » : IDT et Mr Didier 

Stappart directeur du « Centre Ariane », un centre d’urgence qui accueille et oriente 
les personnes en déroute. Il offre une aide psycho-sociale permanente , des soins et 
un accompagnement en situation de crise.  
Cette rencontre, comme toutes les autres, est en formule mixte : en présentiel et par 
visio-conférence.  

- Samedi 13 : 10h à 13h PRECISES: KT II (jeunes de 14 à 16ans) 
             15h à 18h : KT I (jeunes de 12 à 14 ans) 

- Dimanche 14 : 10h30 : Culte avec la présentation de Jean-Denis et Camille 
Lufimpadio ☺ - ce même dimanche : Benjamins, CDE, Delta et Cène.  

- Dimanche 28 : 2 Assemblées d’Eglise : - extraordinaire pour l’élection de Florian 
Gonzalez au second poste pastoral       - Ass d’église financière : approbation des 
comptes 2023, adoption du budget 2024, élection de Mme Luciole Dubois pour 1 
second mandat à la Diaconie et Mario Bacot Campos pour un (demi) troisième 
mandat au Consistoire.  

- Le Consistoire commence à réfléchir au thème paroissial de l’année prochaine. Si 
vous avez des suggestions et propositions, transmettez les au Consistoire. Merci 
d’avance. 

 
 

➢ Exhortation – bénédiction 
 

- Vivre en ressuscité !  
Vivre en ressuscité,  
c’est être libre, délivré de la peur, ma peur des autres et la peur des catastrophes à venir,  
Pour marcher et construire patiemment avec tous les humains un monde d’espérance. 
 

Vivre en ressuscité, 
C’est aussi aimer en donnant non pas ce que je possède, mais ce que je suis, 
Mon cœur et mes talents et ce que le Seigneur m’a fait être et devenir. 
 

Vivre en ressuscité,  
C’est également lutter, lutter contre tout ce qui écrase, divise, opprime  
et pour tout ce qui relève et met debout,  
Ce qui unit et réconcilie. 
 

Vivre en ressuscité,  
C’est encore croire inlassablement en la tendresse et la fidélité de Dieu, là-même où 
tomberait sur mon existence la nuit du doute, de l’épreuve et de la souffrance. 
 

Vivre en ressuscité, 



C’est toujours ouvrir les portes de l’accueil, de l’amitié et du partage à ceux et celles qui 
subissent le mépris et l’injustice.  
 

Vivre en ressuscité, 
Enfin, c’est grandir et ressusciter sans cesse à travers les joies et les épreuves, 
Vers l’Homme par excellence et en plénitude. 
 

Amen   
 

- Bénédiction (St Jean Chrysostome) 
Que la bénédiction du Seigneur soit toujours avec vous, par l’action de sa grâce  et dans 
l’amour fraternel, aujourd’hui, depuis, et pour toujours ! Amen 
 

➢ ALL 37/09 : 1, 2, 4, 6 « Avec le Christ, dépasser les frontières » 
➢ Jeu d’orgue 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Méditation 
Nous sommes au 2è dim de Pâques et, selon les lectures, le personnage phare de ce 
dimanche est traditionnellement la figure de Thomas, considéré comme l’emblème du doute 
…. ce qui est bien dommage pour lui.  
Je l’ai volontairement laissé de côté aujourd’hui pour nous mettre à l’écoute des 2 autres 
textes. 
Ce n’est pas que cette figure de Thomas ne soit pas intéressante, lui, « Thomas- Didyme », 
litt « le Jumeau » - bien au contraire, il se présente à nous justement bien comme notre 
« jumeau » dans son attitude, son absence au RDV du Christ, dans ses questionnements, et 
dans son enthousiasme aussi. Ce sera pour une autre occasion ! 
 



Je me suis davantage laissée interpellée ce matin par cette phrase du livre des Actes : « Avec 
une grande puissance, les apôtres rendaient témoignage de la résurrection du Seigneur 
Jésus, et une grande grâce était sur eux tous. » (Actes 4 :33)  
Peut-être comme moi, la zappez-vous généralement à la lecture, cette phrase, ce v 33, car 
un peu « perdue » dans la description « idyllique, utopique » de la 1ère communauté 
chrétienne. Notre attention est davantage captée par le reste du texte.  
Ces versets - que l’on nomme généralement comme le «2è sommaire» du livre des Actes - 
présentent le « résumé, l’essentiel » de ce qui constitue la vie de ce petit groupe en train de 
se séparer de la synagogue et qui cherche son nouveau chemin. 
« Ils n’étaient qu’un seul cœur et une seule âme .. personne ne disait que ses biens lui 
appartenaient en propre, … ts ceux qui possédaient des champs ou des maisons les 
vendaient, apportaient le prix de ce qu’ils avaient vendu … on distribuait à chacun selon ses 
besoins » (Ac 4 : 32, 34,35) – à lire et à entendre ces quelques phrases, 
- soit nous sommes admiratifs,  
- soit nous sommes mal à l’aise,  
- soit nous nous disons que franchement ces textes bibliques sont déconnectés de la réalité 
et nous prennent pour des pigeons !  
* admiratifs car cette union des cœurs et la mise en commun des biens résonne comme une 
magnifique démonstration de cet « être nouveau » qu’est le chrétien, une fois qu’il est «en 
Christ», « ressuscité par son amour» et cela nous attire!  
* ou mal à l’aise …. Car nous ne nous voyons pas vraiment traduire notre foi toujourd 
balbutiante dans ce partage et cette vie communautaire … nous nous demandons alors si 
notre foi est vraiment « juste » , à savoir « ajustée » à Dieu qui nous a tant donné en son Fils. 
* ou nous pensons que ces versets démontrent l’absurdité, la déconnexion de la Bible et du 
message de la foi avec notre réalité humaine car ce n’est franchement pas un modèle 
vivable ! Cet « instantané » de la vie communautaire semble justement disqualifier ce projet 
par son impraticabilité …. Les essais économico-politiques de mettre cela en œuvre se sont 
pour la plupart soldés par des échecs …  
 

Rendons à César ce qui est à César, et à Luc ce qui est à Luc -  pour paraphraser Jésus -, 
l’auteur du livre des Actes n’a jamais présenté ce « sommaire », ce résumé, comme étant un 
modèle économique ou politique, comme un modèle de société collectiviste, comme une 
réalité à mettre en œuvre toujours et partout. Il n’est pas ici question de théorie sociale, et 
ce texte n’est pas à lire avec une grille marxiste.  
 

Le message est bien évidemment d’abord ecclésial et communautaire – spirituel MAIS ancré 
dans la réalité de terrain ! 
- Il est d’abord question de COMMUNION, de cœur, d’esprit qui préside à ce groupe qui 
grandit numériquement … ce qui n’est pas facile … être uni de cœur et d’esprit est encore 
relativement faisable quand on n’est que quelques-uns ( …et encore  … pensons déjà à nos 
difficultés à vivre en couple, en famille .. ) mais une fois que le groupe grandit, les risques de 
division, de zizanie sont de plus en plus importants.  
Luc décrit une communion des cœurs et des esprits qui n’est pas un « îlot spirituel », ce qui 
n’aurait aucun sens : cette «communion» s’incarne dans les dimensions de la vie. 
- Luc souligne qu’à ce stade de la vie des 1ers disciples, la MISE EN COMMUN DES BIENS 
peut alors se vivre, comme un prolongement de l’unité des cœurs. 
Les vv 34 et 35 détaillent ensuite qu’il n’y a parmi eux aucun indigent et que chacun reçoit en 
fonction de ses besoins.  



En cela, le groupe respecte l’injonction du Deutéronome (15 :4) « Il n’y aura pas de pauvre 
chez toi, car l’Eternel te comblera de bénédiction ds le pays que l’Eternel ton Dieu te donne 
en héritage, pour que tu en prennes possession »  
Comment le nouveau groupe communautaire pourrait-il vivre si l’attention aux besoins des 
uns et des autres n’était pas de mise ?  
Comment pourrait-il revendiquer une pertinence, et une forme de vérité, si ses membres ne 
vivent pas en sœurs et frères attentifs aux manques et aux nécessités les uns des autres ?  
 

- C’est pour cela que se trouve enclavé ce fameux verset 33 : « Avec une grande puissance, 
les apôtres rendaient témoignage de la résurrection du Seigneur Jésus, et une grande grâce 
était sur eux tous. » (Actes 4 :33) qui sert de fondement et de soutien à ces deux axes 
spirituel et matériel.  
Emportés que nous sommes souvent dans notre lecture, les yeux et l’esprit rivés à ce 
modèle étonnant, nous questionnant intérieurement sur le « est-ce possible ? », sur le 
« comment faire ? » ou sur le « pas réaliste ! »,  
concentrant notre esprit sur nos ressources humaines, bien évidemment insuffisantes, 
inadéquates pour vivre une telle réalités,  
nous « zappons », nous « glissons » sur ce verset qui donne en fait la clé pour la mise en 
œuvre et la réussite de ce programme : la puissance de la résurrection et la grâce de Dieu ! 
Ce v 33 « Avec une grande puissance, les apôtres rendaient témoignage de la résurrection du 
Seigneur Jésus, et une grande grâce était sur eux tous. » est en inclusion entre les v 32 et 34-
35, comme le ferment, comme la source, comme le fondement de ce nouveau mode de vie. 
Pensons aux jonquilles, aux tulipes ou aux narcisses que nous voyons actuellement sortir de 
terre, pousser, se déployer et fleurir dans nos jardins : ces magnifiques fleurs qui arrivent 
avec le printemps proviennent de bulbes bien enfoncés dans le sol …. Ces bulbes restent 
enfouis dans la terre, ils traversent les saisons, la grisaille de l’automne, la froidure de l’hiver 
et puis au printemps, ils révèlent toute la force cachée en eux et nous réjouissent des 
couleurs et des formes de leurs tiges, de leurs pétales.  
Toutes ces beautés qui nous émerveillent sont issues d’un bulbe caché à nos yeux … 
« Avec une grande puissance, les apôtres rendaient témoignage de la résurrection du 
Seigneur Jésus, et une grande grâce était sur eux tous. » (Actes 4 :33)   
L’auteur du livre des Actes nous explique que la force, la vitalité et la croissance de la 
première communauté provient de ce « bulbe » qu’est la Résurrection, du témoignage qui 
en est rendu et de la grâce qui réside sur les croyants ! 
Cette vie communautaire de partage n’est nullement une pression qui leur est imposée de 
l’extérieur, ce n’est nullement une obligation qui pèserait sur leurs épaules, ou qui 
conditionnerait leur appartenance au groupe !  
C’est bien plutôt présenté comme le fondement, comme la source, comme le principe, la 
racine qui donne de déployer cela.  
 

C’est une voie proposée … sans contrainte …  
D’ailleurs l’épisode dramatique du chap 5 avec Ananias et Saphira qui fraudent, qui cachent, 
qui mentent (Actes 5 : 1-11), démontre à souhait que si la démarche du don et du partage ne 
vient pas de cette source, de cette ressource, de ce fondement de la Résurrection en nous, il 
n’est pas possible de vivre pleinement ce déploiement de la grâce. 
 

L’Ev de dimanche dernier nous renvoyait en Galilée, à la rencontre des vivants, celles et ceux 
qui avaient été les bénéficiaires du ministère de Jésus, pour trouver le Christ Ressuscité.  



Il nous renvoyait vers la rudesse du quotidien, vers les combats à mener pour que puisse 
être partagée cette Vie de Celui qui avait traversé l’impossible de la souffrance, de la Croix, 
de la mort.  
Jeudi, nous avons accueilli au Midi de la Bible Eric Degimbe de la Communauté de la 
Poudrière, une maison où cohabitent des personnes qui font le choix d’une vie 
communautaire de service et des personnes en errance, en déroute, en décrochage 
administratif, professionnel et relationnel.  
Eric nous a parlé de ce choix de vie communautaire, où l’on partage le quotidien : travail et 
loisirs. Il nous a témoigné de la foi qui le porte au quotidien, de la patience, de la sobriété, de 
l’importance du dialogue.  
A la question de savoir ce qui lui permettait de tenir au quotidien dans cette vie (cela fait 
plus de 30 ans qu’il vit là-bas, avec sa famille), il a répondu :  
« - La motivation vient de celui que l’on attendait pas,  
de l’esprit d’unité et de bienveillance, de fraternité 
des rencontres, des événements, de la vie au quotidien, 
du travail ensemble (les déménagements qu’ils réalisent, le magasin, l’atelier vélo, etc) » 
Il a résumé cela en la présence de l’Esprit Saint, du Père, du Christ, ds la banalité du 
quotidien, comme un levain dans la pâte… COMME UNE GRACE QUI SE RENOUVELLE 
CHAQUE JOUR dans les aléas, les difficultés et les succès. 
Il a fait référence à la spiritualité qui tient le groupe (une spiritualité au sens large car une 
grande diversité d’hommes et de femmes compose les maisons de la Poudrière) 
Pour lui il s’agit de la lecture des textes bibliques, chaque matin, qu’il « traduit » dans son 
quotidien : exemple « l’ennemi » = esprit de division utilise nos fragilités, qui s’insinue dans 
nos tendances à l’individualisme, auquel il faut s’attacher à résister … 
Cette vie communautaire apparemment impossible, elle se vit quand même dans l’ordre 
des possibles, selon le « slogan » du Père Léon : »Rendre possible l’impossible »  « une 
grande grâce était sur eux tous. » 
 
Voilà peut-être pour nous une illustration de ce que le livre des Actes nous présente ce 
matin … Non pas que nous soyons tous appelés à aller vivre à la Poudrière, mais que nous 
puissions nous laisser gagner toujours plus par l’élan de vie et la force de la Résurrection, 
qui nous pousse à nous tourner vers les vivants, celles et ceux qui sont en demande de 
présence, d’assistance, d’accompagnement.  
Vivre ainsi la Résurrection nous permet de témoigner et de vivre cette communion du cœur, 
de l’âme, témoigner de notre libération du pouvoir de l’argent, de notre capacité à rompre 
l’enchaînement de la faim et de la misère, à lutter contre l’individualisme, fléau de notre 
société, au moins en notre sein.  
C’est cette présence du Christ en nous - sa force, sa joie, sa lumière et sa paix - qui nous 
équipe pour oser rendre témoignage avec audace et prendre soin les uns des autres. 
« Avec une grande puissance, les apôtres rendaient témoignage de la résurrection du 
Seigneur Jésus, et une grande grâce était sur eux tous. » (Actes 4 :33)   
Amen  
  


